

ABSTRAK

Skripsi dengan judul **“Optimalisasi Pengembangan Wisata Pancar Wonotirto dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Desa Gayam Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri** ini ditulis oleh Veny Trisnawardani, NIM 12209173007, Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Tulungagung, pembimbing Anggoro Putranto, M.Sc, S.Pd.

Kata Kunci: Pengembangan Wisata, Pancar Wonotirto, Dampak, Strategi, AHP

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya potensi-potensi wisata yang berkembang dilingkungan pedesaan, dan dengan adanya potensi tersebut maka masyarakat setempat berupaya untuk mengelolanya dan menjadikan destinasi wisata lokal. Dengan dikelolanya wisata tersebut tentunya memiliki dampak positif bagi perekonomian masyarakat setempat yang kemudian memerlukan pengelolaan serta strategi yang tepat dalam pengembangan wisata dimasa mendatang agar dapat mengoptimalkan wisata Pancar Wonotirto dalam meningkatkan ekonomi masyarakat setempat.

Fokus penelitian ini yaitu untuk mengetahui (1) dampak pengelolaan wisata Pancar Wonotirto terhadap ekonomi masyarakat setempat, (2) pengelolaan wisata Pancar Wonotirto saat ini, (3) Strategi pengembangan wisata Pancar Wonotirto masa mendatang. Tujuan dari penelitian ini yaitu (1) untuk mengetahui dampak pengelolaan wisata Pancar Wonotirto terhadap ekonomi masyarakat setempat, (2) untuk mengetahui pengelolaan wisata Pancar Wonotirto saat ini, (3) untuk mengetahui strategi pengembangan wisata Pancar Wonotirto masa mendatang. Penelitian ini merupakan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang dilakukan antara lain yaitu data primer, jenisnya data meliputi data observasi, angket (kuesioner), wawancara dan dokumentasi, serta data sekunder yang meliputi data-data yang dapat menunjang kegiatan penelitian. Instrumen penelitian ini terdiri dari pedoman angket, dan pedoman wawancara. Teknik analisis yang digunakan yaitu AHP dalam merumuskan strategi yang telah diprioritaskan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa prioritas strategi yang diutamakan yaitu aspek fasilitas, yang meliputi perbaikan fasilitas rusak dan penambahan sarana prasarana yang belum ada. Kemudian aspek daya tarik yang meliputi pengembangan nuansa atau keindahan alamnya, setelah itu aspek aksesibilitas yang meliputi penambahan rambu-rambu atau penunjuk arah lokasi wisata yang masih kurang.

ABSTRACT

The thesis entitled **“Optimizing the Development of Pancar Wonotirto Tourism in Improving the Economy of the Gayam Village Community, Gurah District, Kediri Regency”** was written by Veny Trisnawardani, NIM 12209173007, Department of Social Sciences, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute Tulungagung, advisor Anggoro Putranto, M.Sc, S. Pd.

Keywords: Tourism Development, Pancar Wonotirto, Impact, Strategy, AHP

This research is motivated by the existence of tourism potentials that develop in the rural environment, and with this potential, the local community seeks to manage it and make it a local tourist destination. By managing this tourism, it certainly has a positive impact on the local community's economy which then requires appropriate management and strategies in tourism development in the future in order to optimize Pancar Wonotirto tourism in improving the local community's economy.

The focus of this research is to find out (1) the impact of Pancar Wonotirto tourism management on the local community's economy, (2) current management of Pancar Wonotirto tourism, (3) future Pancar Wonotirto tourism development strategies. The aims of this research are (1) to find out the benefits of Pancar Wonotirto tourism management on the local community's economy, (2) to find out the current management of Pancar Wonotirto tourism, (3) to know the strategy of developing Pancar Wonotirto tourism in the future. This research is a type of descriptive research. Data collection techniques carried out include primary data, the types of data include observation data, questionnaires (questionnaires), interviews and documentation, and secondary data which includes data that can support research activities. The research instrument consisted of a questionnaire guide, and an interview guide. The analytical technique used is AHP in formulating a prioritized strategy.

The results of this study indicate that the priority strategy is the aspect of facilities, which includes repairing damaged facilities and adding infrastructure that does not yet exist. Then the attractiveness aspect which includes the development of nuances or natural beauty, after that the accessibility aspect which includes the addition of signs or directions to tourist sites that are still lacking.

الملخص

البحث العلمي تحت العنوان "تحسين تنمية بانجار وونوتيرتا السياحة لترقية اقتصاد مجتمع في قرية جوراه قديري" كتبته فيني تريسنورداني، رقم القيد 12209173007، قسم تعليم العلوم الاجتماعية، كلية التربية والعلوم التعليمية، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، المشرف: أنجورو بوتراتنو، الماجستير.

خلفية هذا البحث هو وجود الإمكانيات السياحية التي تتطور في البيئة الريفية، وبهذه الإمكانيات يسعى المجتمع المحلي لإدارتها وجعلها وجهة سياحية محلية. من خلال إدارة هذه السياحة، سيكون لها بالتأكيد تأثير إيجابي على اقتصاد المجتمع المحلي الذي يتطلب بعد ذلك إدارة واستراتيجيات مناسبة في تنمية السياحة في المستقبل من أجل تحسين سياحة بانجار وونوتيرتا في ترقية اقتصاد المجتمع المحلي.

يركز هذا البحث لمعرفة (1) تأثير إدارة السياحة في بانجار وونوتيرتا على اقتصاد المجتمع المحلي، (2) الإدارة الحالية لسياحة بانجار وونوتيرتا، (3) استراتيجيات تنمية السياحة المستقبلية في بانجار وونوتيرتا. هذا البحث يستخدم البحث الوصفي. ويكون السكان في هذا البحث من السكان الماديين وغير الماديين. السكان الماديون هو منطقة جذب سياحي ومرافق قائمة، بينما يتكون السكان غير الماديين من المجتمع أو تجار الجذب السياحي والسياح والمديرين. تشمل تقنيات جمع البيانات المنفذة البيانات الأولية، وأنواع البيانات تشمل بيانات المراقبة، والاستبيانات، والمقابلات والتوثيق، والبيانات الثانوية التي تشمل البيانات التي يمكن أن تدعم أنشطة البحث. تتكون أداة البحث من دليل استبيان ودليل مقابلة. الأسلوب التحليلي المستخدم هو عملية التسلسل الهرمي التحليلي في مسائل إستراتيجية ذات أولوية.

تشير نتائج هذا البحث إلى أن الإستراتيجية ذات الأولوية هي جانب المرافق، والتي تشمل إصلاح المنشآت المتضررة وإضافة بنية تحتية غير موجودة بعد. ثم جانب الجاذبية الذي يشمل تنمية الفروق الدقيقة أو الجمال الطبيعي، وبعد ذلك جانب الوصول الذي يشمل إضافة إشارات أو اتجاهات للمواقع السياحية التي لا تزال مفقودة.

الكلمات الرئيسية: تنمية السياحة، بانجار وونوتيرتا، الأثر، الإستراتيجية، برنامج إتش بي